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yectos en común que deci- 
dimos afianzarlos en uno 

solo, como en la forma de 
abordar los problemas de 
salud, falta de agua potable, 
seguridad y pesca artesanal, 
sobre todo si se considera 
que quien seimponga en la 
segunda vuelta recibirá un 
Gobierno Regional con un 
déficit de $40 mil millo- 
nes”. 

ENANÁLISIS 

Unasituación parecida a los 
excandidatos a la Goberna- 
ción Regional exponen al- 
gunos candidatos alcaldes 
que triunfaron en las pasa- 
das municipales. Es así co- 

mo el jefe comunal electo 
de Osorno, Jaime Bertín (in- 
dep.) manifestó que no ha 
definido a quien respaldar 
enesta oportunidad. 

Según mencionó, se en- 
cuentra una fase deanálisis 
entorno a cuál delas dos se- 
ría la mejor opción y elcom- 
promiso que expresen para 
consu comuna. “Quien ten- 

ga una mirada más genero- 
sa con nuestro territorio lo 

  

En ese sentido, el jefe co- 
munal electo apuntó estar 
disponible para conversar 
conambas alternativas. 

Enla misma línea, Balta- 

zar Elgueta (PS), alcalde elec- 

to de Castro, aseveró que “si 
bien es cierto, conozco a 

Alejandro Santana desde la 
niñez y es chilote, noes una 
decisión que pueda tomar 
solo, si es que nos conviene 
por la comuna y la provin- 
cia, porque tampoco hemos 
tenido alguna reunión for- 
mal para escuchar las pro- 
Puestas de los candidatos, 

aunque sean de derecha”, 
afirmó. 

Las campañas finaliza- 
rán el próximo 21 de este 
mes, a las 23:59. 

DEBATES 
Claudia Reyes no ha partici- 
pado de los debates -unos 

cuatro- desde la primera 
vuelta y hasta ahora, como 
el realizado el lunes en 
TVN. Al respecto, la candi- 
data republicana afirmó 
que “lamentablemente, he- 
mos visto que la campaña 
del candidato de Chile Va- 
mos ha optado por la belige- 
rancia y la confrontación. 
Nosotros queremos una 

campaña limpia y prefiero 
estaren terreno, con la gen- 
te, que debatiendo con un 
político profesional que 
busca menospreciar a 
otros”. 

Otro dichos que genera- 
ron polémica fue los de An- 
drea Tarzijan, expresidenta 
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Si bien es cierto, 

conozco a 
Alejandro 
Santana desde la 
niñez y es chilote, 
no es una decisión 
que pueda tomar 
solo, si es que nos 
conviene por la 
comuna...” 

Baltazar Elgueta, 
alcalde electo de Castro. 

regional de la UDI, quien, 
en sucrítica a Claudia Reyes 
señaló, en un programa de 
radio, que “uno quiere que 
un presupuesto de $130 mil 
millones y no estoy ningu- 
neando a nadie, sea admi- 
nistrado por una dueña de 
casa”. 

Tarzijan, luego, en su 
cuenta de Instagram aclaró 
sus dichos y ofreció discuk 
pas a quienes se sintieron 
ofendidos. Sinembargo, sus 
palabras fueron calificadas 
de “desafortunadas” por 
Charles Duhart, mientras 
queJosé Antonio Kast,ensu 
cuenta de Instagram, res- 
paldóa Reyes. O 

  

Dipres recorta $10 mil millones al 
presupuesto de la Región de Los Lagos 
Según explicó el gobernador, esto es 
parte de un ajuste estructural del 
Ministerio de Hacienda, que reducirá 
más de $650 mil millones en recursos 
de inversión a gobiernos regionales y 
ministerios. Cores oficiarán a 
parlamentarios. 

Carlos llabaca Villanueva 
carlosllabacaGlaestrellachiloe.c! 

6 6 n balde de agua U:: “on eto 
'ceso para la re- 

gión” o “una descentraliza- 
ciónen pañales”. Sobraron 
los epítetos para respondera 
la decisión que anunció la 
Dirección de Presupuestos 
(Dipres) de recortar $10 mil 
millones al presupuesto 
comprometido para el Go- 
bierno Regional de Los Lagos 
este 2024, que hasta inicios 
deañollegabaalos $105 mil 
millones y fracción. 

La medida fue informa- 
da ayer poreljefe dela Divi- 
sión de Presupuesto de In- 
versión Regional (Dipir), 
Cristóbal Silva, a los conseje- 
ros regionales que integran 
la Comisión de Hacienda. 

El antecedente gene 
inmediata preocupación, 
considerando que hasta esta 
semana la Dipres tampoco 
había ingresado recursos 
comprometidos por $40 mil 
millones correspondientesa 
las “cajas” que mes a mes se 
depositan desdelas arcas na- 
cionales. 

  

“DEJA VÚ” 
El escenario es muy similar 
alquesevivió el año pasado, 
recordó el core Ricardo Kus- 
chel(RN), quien hizo notar 
que tampoco se entregaron 
40 mil millones que estaban 
presupuestados para finali- 
zarelaño. 

“Contra la Dipres no te- 
'nemos nada que hacer, por- 
que ellos solo firman un de- 
cretoyseacabó”, reclamó el 
consejero, quien ayer ejerció 
la presidencia de la comi- 
sión. 

También crítico fue el co- 
re Fernando Hernández 
(RN), quien recalcó que con 
este recorte “vamos atermi- 
nar con un presupuesto co- 
mo lo que teníamos el año 
2021; es decir, retrocedimos 
cuatro años”. 

El gobernador Patricio 
Vallespín (indep.) también 
expresó su malestar con es- 
ta decisión, al explicar que 
este es un ajuste estructural 

que realiza el Ministerio de 
Hacienda, que tiene que re- 
ducir el marco presupuesta- 
rio en más de $650 mil mi- 

llones, “y le sacan a los mi- 
nisterios y alos gobiernosre- 

Ñ , 
LA COMISIÓN DE HACIENDA DEBATIÓ AYER UNA PROPUESTA DEL GORE 

gionales recursos de inver- 
sión”. 

“Creo que es lo que de- 
muestra que la descentrali- 
zación todavía está muy en 
pañales, que tenemos que 
seguir dandoesta lucha. No- 
sotros esperamos tener la 

decisión al menos de desde 
dónde rebajar nuestro pre- 
supuesto, para que no sea 
nuevamente una imposi- 
ción del nivel nacional y que 
afecte obras en ejecución, 

queafecte el pago a provee- 
dores, etcétera, queseríasin 
duda un daño aún mayor 

parala Región de Los Lagos”, 
determinó el exdecé. 

MINIMIZAR ELIMPACTO 
La autoridad hizo alusión a 
una propuesta que el jefe de 
Dipirtransmitióayera la Co- 
misión de Hacienda para 

“minimizar” el impacto del 
ajuste. No obstante, tal pro- 
puesta recibió tres votos en 
contra, uno a favor y una 
abstención, por lo que será 
el pleno el que tenga la últi- 
ma palabra esta jornada. 

Vallespín enfatizó quees- 
tareducción del 10% es me- 
nor a la que se aplicó en 
otras regiones. No obstante, 
insistióen que “esto expresa 
quetenemos una descentra- 
lización muy incipiente, 
donde se nos dice que tene- 
mos patrimonio propio, que 
el presupuesto regional es 

nuestro. Pero la verdad es 

queno es así, porque vía de- 
creto el Ministerio de Ha- 
cienda nos puede rebajar lo 
queles déla gana”. 

Según informaron algu- 
nos cores, entre los proyec- 
tos O programas que se ve- 

CEDIDA, 

  

rán afectados con el recorte 

derecursos seencuentran el 
de chatarrización de buses, 

subsidios eléctricos por $4 
mil millones y otros $5.300 
millones en transferencias 
de capital al sector privado. 

El core Francisco Reyes 

(PS) aseguró que el Fondo 
Comunidad es uno de los 
que tendrá recursos asegu- 
rados, con las cajas que en- 
viará la Dipres entre no- 
viembre y diciembre. “Pero 

eso no está escrito en ningu- 
na parte. Entonces, la discu- 
sión en la Comisión de Ha- 
cienda era, uno, aceptar la 
propuesta de Dipres con la 
contrapropuesta del Gobier- 
no Regional de decir des- 

cuéntennos en chatarriza- 
ción para partir el próximo 
año, sáquennos los 10.000 
millones en esto, en esto y 

en esto otro; o hacer una 
contrapropuesta ligada a 
que no nos descuenten, ase- 
gúrennos o condicionamos 

tal cosa”, comentó. 
Entantoquela consejera 

Patricia Rada (FA) reconoció 
que la situación económica 
del país tuvo un impacto. 
“Cualquier reducción siem- 

pre es una mala noticia, ya 
sea a nivel central, a nivel lo- 

cal, a nivel regional, pero no 
es una afectación exclusiva 
deeste Gobierno Regional ni 
de los gobiernos regionales. 
Efectivamente, por lo que 
señalaron queseinformó en 
Santiago, tiene que ver con 
uncrecimientoquenose ha 
dado dela forma que estaba 
esperada”, calificó la excan- 
didataa gobernadora. 

Reyes puso el énfasis en 
ladiscusión queseabreenel 
sentido que el presupuesto 
regional no ha crecidoen los 
últimos años. “Del 2020 al 
2024 no ha habido aumento 
y el aumento que ha habido 
se ha descontado”, dijoel pe- 
riodista. Por tal razón, pre- 
sentó una moción para ofi- 
ciar desdela región alos 120 
parlamentarios del país pa- 
raqueseanalicela forma de 
volver ainyectar esos 10mil 
millones en el presupuesto 
2025. 

“Es un balde de agua fría 
que al momento de requerir 
presupuesto a raíz de una 
estrechez, se eche mano de 

inmediato al presupuesto de 
lasregiones”, cerró. O)
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